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“看病难、看病贵”、
“房价”……当兰召堂看到

政府工作报告中的这些内
容时，脑海中立马浮现出了
当天与省长座谈时的情景，
“那天我谈的就是这些方面
的内容。”

",- #“真是想不到，
省长亲自和我们座谈。”兰

召堂回想起那次座谈会的
情景还历历在目。

兰召堂说，那天座谈会
的主题就是反映老百姓关
注的民生问题，他反映了房
价高和看病贵的问题。“现
在看病贵主要是因为药价

高，政府要通过切实有效的
手段把药价压下来。还有，

药价高到底是怎么回事？是
医药代表拿了回扣还是医

院领导拿了回扣，或者说是
相关监管部门有‘猫腻’？”

“ 您 当 时 就 这 么 说
的？”记者问，“是啊，是不
是语气有点重？当时我说的
时候，梁省长不断点头。”兰
召堂说，梁省长和在座的几
位副省长当时就答复了他，
对于这两个问题政府一定

会逐步解决好。
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“特别亲切。”“特别熟

悉。”……昨天上午，听着梁
保华省长作政府工作报告，
在座的很多人大代表、政协
委员不约而同地发出感慨。
记者走近他们后获悉，代表
委员们原来是被两个“民”
字感动了：一个是民生的

“民”。报告中处处情系民
生、暖意融融，格外亲民、爱
民；还有一个是民意的
“民”。大会开幕之前，省政
府就政府工作报告草案多
方征求过意见，其中很多内
容甚至就是在座的代表、委
员提出后加进去的。

记者还了解到，原来是
因为有了些“第一次”，更加
凸现出这两个“民”，让政府
工作报告离百姓更近。

今年是本届政府任期的
第五年，梁保华省长说，“要

全面完成任期目标任务，实
现对人民群众的庄严承
诺。”而凝聚到这份报告中
的，正是民意的集中体现。

据悉，政府工作报告从
去年11月份开始调研，12月
份开始起草工作，到形成报

告，用了近3个月时间，期间
进行了一次又一次的调研

和座谈。今年1月11日、12
日、16日，梁保华省长便组
织召开了5个座谈会，征求
科教文卫界、经济界、企业
界、副省级老干部、民主党
派、工商联等社会各界人士
的意见和建议。
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今年1月5日，省政府有

关部门派出三个调查组，分
别赴苏北、苏中、苏南进行调
查。“根据梁保华省长的要
求，我们一共跑了10个县市，
都是到最基层去，与人民群
众面对面座谈，直接听取最
基层群众的意见。”工作人

员说，调研中邀请了基层人
大代表、政协委员、乡村干
部、农民参加座谈，一共召开
了18个座谈会，有200多人
参加。还走访了学校、卫生
院、敬老院、农户、五保户，广
泛了解人民群众上学、看病、

养老、社保等方面的问题，直
接听取一线干部群众对民生
问题的看法和建议。

通过这一系列深入调
研，工作人员掌握了非常丰

富的情况，听到的意见和建
议都很有启发，并据此对报

告进行不断地修改、完善。
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1月11日下午，省政府

310会议室内召开了一场别
样的座谈会：省长、副省长与
来自基层一线的10名人大代
表“面对面”，听取他们对政
府工作的意见和建议。“他
们中没有一位是政府官
员。”受邀而来的人大代表

中有工人、农民、教师、医生、
农技员、营业员、环卫所职
工、民警、驾驶员等。
“这个‘第一次’基层人

大代表座谈会，开得非常好，
非常有启发，效果也非常
好。”工作人员一连用了三个

“非常”来形容，来自一线的
人大代表们带来了基层群众
最关心、最直接、最现实的问
题向省长反映，而这也正是
政府致力于解决的问题。

有关人士评价说，在上
述举措的背后，其实反映出

政府工作重心的转变：从特
别关注经济增长，转变为在
关注经济增长的同时，更加
关注民生。
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昨天上午，在报告第16
页上，王如红用笔整整画了一

页，全是与农村发展有关的，
画到第17页中间时，她猛然
发现了一行字：“积极发展多
种形式的农民专业合作组织，
促进农村合作经济发展”，她
赶紧又读了一遍，“这不正是
我在座谈会上提的吗？！”

",-#坐在省政府会议
室，与省长离得这么近，王如
红还是第一次。在省长没进
来之前，她忐忑不安，自己感
觉手心都是湿湿的。

1月10日下午接到通知
时，王如红就很惊讶：“省长

要听我们的意见？”惊讶过
后开始激动，“我一激动就
想发言。”王如红笑着说，当
晚她就专门准备了个发言
稿，把自己想说的话都写了
下来，“怕到了省长面前压
力大，说不出来。”

第二天，王如红第三个

发言，她主要提的是政府要
鼓励发展多种形式的农村经
济合作组织。王如红还告诉
省长，自己种了30亩食用
菌，但是进超市费用比较高，
所以一般只在批发市场销
售，别的农户也存在这样的

问题。

省长一边听，一边记录，
听完王如红的话，省长当时

就说：“这就需要像你说的，
更好地发展各种形式的农村
经济合作组织，解决好销售、
资金两大问题，促进高效农
业发展。”王如红频频点头。
轮到下一个人发言时，王如
红才意识到自己刚才跟省长

对话时，一点也不紧张。
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拿到政府工作报告时，
邱勤心里动了一下，“不知

道有没有提到 ‘公交优
先’？”她开始翻工作报告，
翻到第16页第二行“坚持公
交优先，大力发展城市公共
交通，改善交通拥堵状况”让
她一下子觉得心里暖洋洋
的，也很自豪，“真是特别高

兴，没想到能采纳我的意见，
还被写进政府工作报告了。”
邱勤掩饰不住心中的喜悦。

",-#1月11日，轮到邱
勤发言时，她就直截了当地
向省长提出了“公交优先”
的建议，“大力发展城市公

交，对节能降耗、保护环境、
解决城市拥堵都有好处。”

省长问她：“我的报告
草案中有没有公交优先？”
邱勤老实回答：“我从头到
尾翻了两遍，没有看到！”大
家都笑了起来。省长当即表

态，“你提得很好！我们对地
铁进行补贴，对你们也会补
贴！城市建设和管理必须以
人为本，要真正把公交优先
落到实处。”
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昨天看到政府工作报告
后，杨慧不由得笑了，“我们

提的都被采纳了！”在做好关
系民生的十件实事中，报告
中明确写道“以助困、助学、
助老、助残为重点，努力解决
群众在上学、就医、住房等方
面的实际困难”，而十件实事
中有七件是要解决上学、就

医、住房问题的，还有三件是
关于城乡低保、农村五保户
和困难群众打官司的。

",-#一位代表说完，梁
保华问：还有没有人要发言？
年纪最小的杨慧迅速举起手
来，小学生一样的举动把省长

和在场的代表们都逗笑了。
“你天天与顾客打交

道，肯定听到很多情况。”受
到省长的鼓励，杨慧滔滔不
绝地说开了。在提到老百姓
关心的上学、看病、买房问题
时，杨慧说，现在很多人都反

映，上学贵、看病贵、买房子
贵，“我现在虽然结婚了，还

没有小孩，不过以后这些问
题我都要面对。”杨慧一番

话又让代表们笑开了。省长
一边记录一边点头。
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“172个亿啊！”昨天听完
政府工作报告后，施勤忠的脑

海里记得最深刻的就是这个
数据，“这么一大笔资金，全
部用来发展民生事业，老百姓
真是越来越有盼头了。当然，
这笔资金里也有属于我们环
卫事业的一块呢！”

",- #“我们的政府是

为人民服务的，需要广泛听取
各方面的意见，接受群众的监
督，努力把工作做好……”听
到梁保华省长这番推心置腹
的话，起初还稍有些紧张的施
勤忠立即定了定思绪。“新城
建设、老城改造，房子盖了不

少，但是公厕和垃圾中转站却
却越来越少，老百姓十分不方
便，一定要提前规划，政府也
要舍得投入资金进行建设
……”他一边讲，省长一边记
录并回答：“今年省里还要继
续加大对环保的投入！”
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“今天我看到政府工作
报告，我们上次提到的问题基

本上都写了进去。” 周勇边
说，边把自己手里的政府工作
报告拿给记者看，“这些画线
的部分都是我们提了以后新
加进去的。”

",-# 那天第三个代表
发言结束，梁省长突然说：你

们可以抛开政府工作报告，就
谈谈老百姓关注的问题。“我
当时就来劲了。我当时主要说

了两个建议，一个是城市管
理，主要反映道路建成以后缺
乏管理，造成路面损坏，占道
等现象严重；另一个是建议要
增加对惠民医院的投入，解决
百姓看病难看病贵问题。”
“梁省长听我发言的时

候，非常专注，我表达得不太流
畅的时候，他还鼓励我……”
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